

ABSTRAK

SYIFA 'ARRIDHO (2153210021). KOMENTAR SARKASME DI INSTAGRAM TERHADAP #DEBATCAPRESCAWAPRES2019. Dosen Pembimbing Skripsi: Dr. Wisman Hadi, M.Hum. Program Studi Sastra Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi bentuk, makna, fungsi dan jenis sarkasme dalam komentar di instagram terhadap #debatcaprescawapres2019. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan masalah berdasarkan fakta dan keadaan yang sebenarnya. Analisis data dalam penelitian ini digunakan untuk menganalisis yang telah terkumpul untuk mempermudah penelitian. Adapun usaha yang penulis lakukan sebagai berikut: mengambil foto gambar layar (*screenshot*), memindahkan data ke dalam laptop, membaca dan menyimak data, identifikasi data yang mempunyai ciri sarkasme, deskripsikan dalam bentuk data penelitian, identifikasi data dengan mencari hubungan bentuk, makna, fungsi dan jenis sarkasme, dan mengambil kesimpulan terhadap data yang diperoleh sesuai dengan aspek permasalahan yang diteliti. Berdasarkan penelitian yang dilakukan, hasil penelitian yang ditemukan adanya 56 data komentar yang merupakan ciri sarkasme, yaitu 1) bentuk, makna, dan fungsi sarkasme menunjukkan bahwa; pertama, terdapat 24 bentuk kata dasar dan 5 bentuk kata turunan, 11 bentuk frasa, 3 bentuk klausa, dan 13 bentuk kalimat. Kedua, makna disesuaikan dengan konteks debat capres cawapres dan referensi yang digunakan penutur meliputi tujuh referen yaitu 5 bagian tubuh, 14 keadaan mental, 3 binatang, 15 sesuatu yang buruk, 8 profesi, 5 benda, dan 6 aktivitas. Ketiga, fungsi sarkasme yang digunakan penutur sebagai pengungkap perasaannya yaitu: (a) mengolok-olok; (b) ejekan; (c) sindiran; dan (d) umpatan. 2) Jenis sarkasme yang digunakan yaitu: *propositional sarcasm*, *'like' prefixed sarcasm*, dan *illocutionary sarcasm*.

Kata Kunci : *Sarkasme, Makna, Instagram, Debat Capres-Cawapres.*